

MOTOS INFANTILES

Ingeniosa legión de muchachitos sobre los radios de sus bicicletas aplican ruidosos cartoncitos. Bonito modo de imitar las motos; estupendo consumo de tarjetas, lejano retumbar de terremotos...

MORALEJA

Plaga, ésta del motor, insufrible, irritante... Mas, ¡quéjase el viandante, o es que envidia al conductor!

*

ANCORA

SAN FELIU DE GUIXOLS

19 DE NOVIEMBRE DE 1953

DENTRO Y FUERA DE LA PANTALLA



Eso, o mejor aun decir ese artificio que se llama el séptimo arte, sigue siendo por el momento en estas latitudes el espectáculo que disfruta de una mayor popularidad.

Pese a los duelos accidentales entre los magnates balompédicos, como el que recientemente enfrentó a los dos trusts futbolísticos de Madrid y Barcelona, todavía a la hora de la verdad, ni Kubala ni Di Stéfano han logrado eclipsar las rutilancias, pongamos por caso, de una Silvana Mangano.

El cine por ahí sigue defendiéndose con una tal bravura, que las tres cuartas partes de nuestro mundo espectador preferirían vivir un sábado de ayuno antes que un domingo a dieta de celuloide.

Al margen de la técnica

La línea que previamente se trazó este escritor como pauta del presente reportaje, quiso eludir la menor bifurcación que, le llevara a tratar sobre las calidades y desaciertos que el cine, como el resto de las artes, tanto afines como rivales, sigue produciendo.

Para ello, dispone este semanario de su sección correspondiente que dirige y administra un crítico excelente. Y, puesto que ni con la crítica vamos a meternos, mejor será dejar para cuando llegue la ocasión un tema tan candente como el que acaba de proporcionarnos «Androcles y el león», reproduciendo la fábula de Bernard Shaw, y en cuya cinta le hallaron algunos críticos los mismos pelos que luce la fiera en su melena.

Donde las dan...

Aunque algo se deba a la mala calidad de ciertas obras, el arte de Talía recibió con el cine un golpe tremendo del que, entre nosotros al menos, no puede reponerse tan fácilmente.

Una horca muy parecida a la que el cine montó para el teatro, acaba de instalarla ahora la televisión que para el cine constituye el espectro de un nuevo Herodes.

Por eso el cine se defiende como puede, yendo en busca de esa tercera dimensión que hasta el momento no ha logrado más que aumentar la producción de tabletas calmantes que nos suministra la casa Bayer.

El festival de las gafas

Nuestra ciudad que lleva la delantera en muchos estrenos cinematográficos — ocasión que con estas líneas aprovechamos para dar las gracias a sus promotores — organizó no ha mucho como no podía ser menos, el consabido festival de la tercera dimensión. Y la cosa como es natural, resultó muy chocante y divertida.

En primer lugar, el programa

— anunció convocándonos a la cita fué todo un tratado de cláusulas y advertencias como los que engalanan el dorso de las pólizas de seguros. Algo así como un contrato de inquilinato, en el que se regulaba el uso y disfrute de unas gafas que más tarde debían ser devueltas, cuando a través del aparato de todo aquel articulado merecía el espectador que le cedieran por lo menos un piso en arriendo.

Y además.....

La segunda cosa fué tanto o más graciosa que la primera. Si ve usted mal el relieve de esta película — se nos dijo con todas sus palabras — consulte con el oculista, puesto que usted anda mal de la vista.

Muchas gracias. Tras cuernos palos. O sea que más facil fué regalar un consejo, que no darnos, como hubiera sido lógico — lógico y necesario — una tableta de aspirina.

Un sueño todavía

Con ello tenemos que, digan lo que digan los anuncios y proclamas, la tercera dimensión anda todavía por los aires. Mientras la sensación del relieve tenga que apoyarse en unas gafas no es lícito afirmar que la tercera dimensión haya sido alcanzada, ni menos para organizar esta clase de festivales en los que la buena fe del espectador es base y premisa indispensables. O sea para decirlo en una palabra: Que nos parece monstruoso eso de tergiversar los papeles, cual supone el hecho de que el cojo esté en la pantalla sin esfuerzo, esperando que el espectador le haga andar con las muletas que, al entrar, le pusieron en los ojos. Y luego, para colmo, que a uno le digan que si el cojo anda mal es por que el espectador anda peor de la vista. Vamos señores: Que la vista precisamente es lo bueno que tenemos. Y la prueba de ello es lo que estamos diciendo a causa de haber visto, con marca y firma de las casas productoras, un magnífico plumero.

Cine sin palabras

Eso es otra cosa. La producción de «El espía», sin diálogo ni palabra, es realmente un logro. Solo que «El espía», en nuestra ciudad, ha tenido que enfrentarse con aquella porción de público, ridículamente minoritario, que no sabe resistir la tentación de comentar en alta voz las incidencias de una película.

¿Cuándo nos vamos a callar? Hay libertades — admitiendo que el chismorrear en la oscuridad lo sea — que no pueden ni deben tolerarse, como lo resultan aquellas que aun siéndolo

Sintonia

EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA, TRAGEDIA DE ESTE SIGLO

¿Por qué no vuelven ustedes a insistir sobre el problema de la vivienda?

Todos los días, y en este caso sin la excepción que en otros por lo menos justifica la regla, suena a nuestros oídos la misma pregunta. Y para nosotros nada más triste que vernos obligados a reconocer que el problema sigue igual en toda su extensión y gravedad, sin que nuestras prédicas hayan conseguido otra cosa que dar vueltas y más vueltas a un problema que sigue intacto, por desgracia, todavía.

Hemos de reconocer que a la ciudad, por lo que sea, le ha faltado aquella decisión que requieren las empresas mayores. Quien debe resolver para sí un problema, de poco le sirve escudarse en el hecho de que, por lo general, a los demás — como ello afecta en nuestro caso a todo un mundo — les ocurra tres cuartos de lo mismo.

El otro día, un amigo remitió a este escritor una carta, dándole traslado de unos párrafos de otra que aquél había recibido. Con frase muy dura, un guixolense contaba a nuestro amigo su tragedia por la falta de una vivienda aceptable donde poder colocar con cierta dignidad a su familia.

No vamos a aportar más testimonios de lo mucho que al particular podríamos seguir escribiendo. Lo peor del caso es que hallándose este asunto en la conciencia de todos, nada se haya logrado para intentar acallarla.

De males este siglo tiene muchos. Pero como el de la vivienda, sinónimo de familia, creemos que ninguno.

Pol

para uno, de más lejos o más cerca, molestan al vecino que las aguanta. Y, no duden que eso pasa, porque nunca la buena educación se decidió a decir basta.

¿Hasta cuando?

Y, completando el panorama de nuestras actuales desdichas en torno del séptimo arte, véase este movietone obligado a recordar una vez más que debe ponerse coto a cuanto ocurre en las sesiones cinematográficas de los sábados por la noche.

Todos los chistosos (?) que levantan la voz para corear una escena, o dicho más simplemente para poner de manifiesto su mala educación, deben enterarse, sean de donde sean, que la ciudad nunca y menos ahora, ha tolerado esta clase de espectáculos que constituyen todo un bochorno.

Y así como no hace muchos días pedimos para cierto asunto un mayor tacto, con la misma nobleza que entonces nos obligaba, vaya ahora solemne y contundente nuestra repulsa hacia quienes turban el orden y el respeto que debe reinar en cualquiera de los actos y manifestaciones de nuestra vida colectiva.

Rodín



“ EL ESPÍA ”

a) EL FILM. — Nos hallamos ante un curioso e interesante experimento cinematográfico: el de las películas sin palabras. En el número de ANCORA correspondiente al 6 de noviembre de 1952, hace más de un año, se habló de esta película, posiblemente antes que ninguna otra revista española lo hiciese. A lo que entonces se dijo remito al lector interesado. Lo que la crítica americana opinó de la película lo suscribo totalmente. Si hubiese sido un film hablado, no habría pasado de corriente, incluso de vulgar, en el sentido que suelen serlo los films de espionaje, donde siempre se repite el mismo tópico de la persecución, las cadenas de agentes y la variedad de escenarios.

Pero aquí la buscada ausencia de diálogo, la total supresión de la palabra a lo largo de un film de duración normal, introduce un elemento de «suspense» en alto grado significativo. Es lo que los franceses llaman «un tour de force». El tema en sí, ha sido muy bien escogido, pues nada mejor que el silencio para rodear a un espía, a un ladrón de secretos importantes. Lo que Russel Rous (director) y Clarence Greene (productor y guionista) han logrado es demostrarnos como se puede hacer un film de circunstancias especiales sin pizca de palabra. Y, nunca como ahora se echa de ver cuán destructor puede ser el elemento oral para lo que de visual encierra una película. Pero, también es justo reconocer que nos hemos acostumbrado de tal forma al diálogo, que se nos antoja que un término medio debe de ser lo más justo: ni esa verborrea constante de algunas películas ni ese silencio total de la que ahora nos ocupa. Algo de diálogo para acompañar la acción, eso es lo admitido por todos los tratadistas del cine.

b) LOS GAMBERROS. — La presentación de una obra como ésta había de chocar, con la obtusa sensibilidad de los gamberros de turno que, apostados en el piso alto del salón, y distribuidos convenientemente por la platea, se dedicaron a inventar por su cuenta el diálogo que a la película faltaba, llegando a decir verdaderas procaçidades, y molestando, naturalmente al resto del público, cuya existencia es de ley ignorar en los reglamentos prehistóricos del gamberrismo. Los gritos, imprecaciones, risotadas, aullidos, ladridos, rebuznos, se sucedieron sin interrupción durante la proyección del film, sin que se oyeran más que algunos siseos aislados que tuvieron la virtud de exaltar más todavía a dichos animadores. No sabemos como podría terminarse con esa plaga de señores que pagan su entrada para darse el gusto de pegar gritos, allí donde hay doscientas personas más que se están calladas. Suponemos que terminar con ellos debe de ser en grado mayúsculo difícil, cuando hemos llegado a estas alturas y no hay modo. Será, sin duda cosa insoluble, y por lo tanto, habrá que seguir aguantándolos, o no ir al cine.

J. Vallverdú A.

Club Guixolense de Ajedrez

Campeonato Social 1954

1.ª Inscripción Copa

GRAN LICOR ESTOMACAL BONET

La inscripción para tomar parte se cerrará el día 22 a las 15 h. haciéndose inmediatamente el sorteo de rondas. La primera tendrá lugar el martes día 24, a las 22 h.

A dicho Campeonato en sus diferentes categorías puede tomar parte cualquier jugador inscribiéndose socio del Club, mediante la modesta cuota de 2 pts mensuales, sin pago de entrada. Asimismo rogamos a todos los aficionados que aporten su ayuda a la labor del Club ingresando como socios.

reportajes de la ciudad

DOS ASPECTOS

Primero: La ciudad, por algunos de sus signos populares, nos va anunciando, cada día, que nos acercamos de nuevo— parece que fué ayer— a las fiestas más tradicionales del año: Navidad y Año Nuevo.

De momento, hicieron su aparición en algún escaparate, recatadamente al principio, alguna participación de la lotería navideña. Más tarde, ya se vió en el cristal de algún comercio, con gran exposición, varias participaciones de un mismo número, como si pretendieran pregonar su supremacía sobre todos los demás, de la quimérica suerte. Y así van aumentando, día a día, estos papelitos, que llegados el 22 de diciembre van a parar a la basura llevándose tras de sí todo un mundo de quimeras y propósitos desvanecidos.

También ha aparecido la primera cesta navideña, sometida, igual que las que seguirán, a los caprichos volubles de la Fortuna. Y estas de convertirán en mal menor, para sus agraciados, si, una vez más, el gordo nos da la espalda.

Pero la nota auténtica navideña, la ha dado la aparición de los primeros turronecillos, sucesores de los extinguidos «panallets». Y para que no haya lugar a ninguna duda en la proximidad de estas fiestas, ahí está el máximo exponente: el comercio de turronecillos, de muchos años conocido de todos los guixolenses, de Eugenio Verdú. Con su llegada de cada año, y que ha tenido lugar hace unos días, ha tomado carta de ciudadanía guixolense la más genuina representación de aquel nombre tan traído y llevado en las Navidades que es el nombre de Jijona.

Segundo: Se dice algunas veces, que todo tiene la importancia que se le quiere dar. Pero luego resulta que este «todo» tiene la importancia que en un momento dado nos la da él a nosotros. Por ejemplo: hay alguna casa de nueva construcción, que al terminarla, se consolidó la fachada con su correspondiente acera. Por cualquier causa, ésta tuvo que ser construida a un nivel superior de la acera de las casas contiguas, rompiéndose con ello la continuidad que hasta entonces había existido. Si se tratara de un desnivel de consideración, se vislumbraría aunque fuera a media luz, pero en la mayoría de los casos se trata de un palmo, siendo lo agravante del caso que estos desniveles, son cortados a pico. Dicho de otra manera, forman un peldaño. En pleno día, nada ocurre. Al anochecer o en plena noche, ya es distinto, por cuanto en estos lugares pueden ocurrir algunas caídas como han ocurrido.

La uniformidad del color y diseño de la acera, junto a la luz débil de la calle, hacen imposible la perfecta distinción visual de estos peldaños. Amortiguar estos desniveles en forma de rampa o pendiente, quizá fuera más acertado, tal como se practicó en otras edificaciones de nuestra misma ciudad.

Lorens

MARIQUITA PEREZ.....

que bonita eres

A. M. C. O. Transportes Reunidos

MATERIALES PARA Paquetería - Encargos
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:

San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

TRADUCCIONES Español - HOLANDES, ALEMÁN, INGLÉS, FRANCÉS y viceversa

Para toda información: Rambla Vidal, 32 - San Feliu de Guixols.

Reunión de la Comisión Permanente



Sesión
12 - XI - 53.

Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación cuentas semanales por un total de pesetas 8.119'18.

A continuación se acuerda darse por enterados de la solicitud del vecino D. Francisco Carbó Noguera, en la que pide una rebaja en el Impuesto de Consumos de Lujo por su Peluquería de Calle Rutlla.

Leída la que eleva Aguas Potables de San Feliu de Guixols S. A. recabando el apoyo del Ayuntamiento para solucionar de una vez el problema que crea el deficiente y ca-

si total inutilización de las tuberías de conducción de las aguas para el servicio de los abonados de la antigua concesión Oliveras, con las naturales aperturas del subsuelo en las calles de la ciudad, con molestias para el vecindario y a la circulación rodada, amén del perjuicio cuando de pavimento asfáltico se trata, la Corporación municipal, habiendo estudiado detenidamente las soluciones propuestas, acuerda por unanimidad contribuir a la solución del estado de cosas condonando en su totalidad los arbitrios municipales que correspondería satisfacer por aquellas catas, a los abonados que acepten la propuesta que les será hecha por la Empresa peticionaria.

En resolución de la instancia del vecino D. José Torrent Buch, de que se dió cuenta en sesión de 9 de Julio pasado, y a la vista del segundo informe emitido por los servicios técnicos municipales, se acuerda requerir al propietario de la fábrica instalada en Calle S. Antonio M.º Claret, núm. 38, para que con toda urgencia haga la instalación de motores y máquinas a la distancia legal de las paredes medianeras y desde luego sobre basamento de hormigón, al efecto de evitar las trepidaciones denunciadas.

Resolviendo asimismo la que en su día presentó D. Eladio Vilar Clara, sobre los perjuicios que le causa el predio colindante, señalado con el número 18 de la Calle Carretera de Palamós, se acuerda dar traslado de las recomen-

cartelera

A V I S O

Se pone en conocimiento de todos los agricultores de este término municipal, que en el tablón de anuncios de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos, se halla de manifiesto el vigente Plan de Sementera de Trigo, contra cuya distribución individual, se aceptarán reclamaciones hasta el día 30 del mes en curso.

Asimismo, se notifica la obligatoriedad de sembrar de Trigo, el VEINTE POR CIENTO de la superficie destinada a regadío. (Art. 2.º de la Orden de 17 de septiembre de 1953.)

San Feliu de Guixols, 13 de noviembre de 1953. — El Presidente de la JUNTA LOCAL AGROPECUARIA.

INMUEBLES GUIXOLENSES S. A.

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta general extraordinaria de Accionistas, que tendrá lugar en el domicilio social el próximo día 2 de Diciembre a las 19 horas, y a la misma hora del día siguiente, caso de que haya de reunirse por segunda convocatoria, para tratar del siguiente orden del día:

Reforma de Estatutos sociales para su adaptación a la Ley de 17 de Julio de 1951.

San Feliu de Guixols 31 Octubre 1953.

El Presidente del Consejo de Administración,

LUIS SIBILS RIBAS

daciones técnicas formuladas al propietario de dicha casa núm. 18, al fin de eliminar las filtraciones del pozo, reparando a la vez en forma pertinente el depósito del water de dicha casa.

Año seguido se aprueba el Padrón para el Arbitrio municipal de Solares sin edificar, acordándose se exponga al público durante el plazo reglamentario para reclamaciones.

Por unanimidad se acuerda subvencionar y suscribir la hoja de inscripción, con una participación municipal, a la Junta Ejecutiva organizadora de la Semana de Música Sacra, cuyos actos tendrán lugar en Gerona durante los días 19 al 26 del corriente en conmemoración del Cincuentenario de la publicación del Motu proprio del Papa Beato Pio X, sobre música sagrada.

Con la venia de la Presidencia, el funcionario autorizante informa de que la subasta que había de celebrarse el día 9 corriente, sobre Obras en el Ex-Convento Benedictino, hubo de declararse desierta por falta de postores, acordándose pedir autorización a la entidad de Madrid que prestó el efectivo para el Presupuesto extraordinario núm. 1 para efectuar las obras por administración directa.

El Sr. Alcalde informa de la visita efectuada en el día de ayer, a Gerona, destacando entre las varias gestiones efectuadas en interés del Municipio, la efectuada en la Jefatura de Obras Públicas, sobre el enlace de carreteras.

miscelánea de ACTUALIDAD

Mortal accidente.— Días atrás, falleció de resultas de accidente mortal, el vecino Joaquín Costa Millet, siendo su muerte muy sentida en la población. Acaeció tal desgracia, en ocasión de que el infortunado se encontraba subido a un árbol, teniendo la desdicha de caerse del mismo con tan mala fortuna, que de sus consecuencias Costa Millet falleció unos días después.

El finado, junto con su familia, vivían en y cuidaban del laboreo del manso conocido por «Vista Alegre».

Reciban sus familiares nuestro muy sentido pésame.

Otro desgraciado accidente.— El jueves de la semana pasada, encontrándose el Dr. Don José M.º Rubió en el interior del Garage Metropol, de esta ciudad, tuvo la desgracia de caerse produciéndose doble fractura de una pierna con magullamiento general.

Lamentamos profundamente este enojoso accidente en la apreciada, por todos, persona del Dr. Rubió. Y no cabe decir cuanto deseamos su pronto restablecimiento, viéndole de nuevo en el ejercicio de su profesión.

Semana de predicación extraordinaria.— Tuvo lugar la semana pasada, en el templo parroquial, una tanda de ejercicios espirituales populares, que corrieron bajo la dirección del Rvdo. Padre Angel M.º Roca, Claretiano. Todos los actos, tanto para hombres como para mujeres y que se verificaron durante todos los días de la semana, se vieron muy concurridos, hecho incontrovertible del gran relieve y trascendencia de la palabra clara, sencilla y penetrante del sacro orador.

Día del Maestro.— Se está preparando, con todo el entusiasmo que dicha festividad se merece, el Día del Maestro, que se celebrará el próximo 27 de este mes.

Por los festejos a realizar, que se darán a conocer oportunamente, puede darse por seguro que esta fiesta superará a la de los dos años anteriores.

Necrológicas.— Falleció en nuestra ciudad, el día 8 del mes actual, a la avanzada edad de 79 años, Dña. Narcisca de Ormaechea, Vda. de Canals. Era dicha señora muy conocida y apreciada entre nosotros, por cuanto regentó durante toda su vida, la acreditada casa de comercio conocida entre los guixolenses por «Casa Canals».

Reciban sus familiares nuestro pésame por tan sentida pérdida.

Reparaciones de RADIO

TODAS MARCAS
SOLVENCIA Y GARANTIA
Trabajos a domicilio

M. Serrats Oller

Santa Magdalena, 83
Teléfono 388

Turno FARMACEUTICO

Domingo día 22, prestará servicio de turno la Farmacia RODAS.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

NACIMIENTOS: Ana María Campoy Mascuñan.

DEFUNCIONES: Margarita Aymerich Maymí; Narcisca Ormaechea Rotllan; María Viñas Casals y Joaquín Costa Millet.

MATRIMONIOS: Joaquín Gascons Bassacomas con Ana Sureda Terradas; Juan Rutllán Pallí con Pilar Granero Martínez; Salvador Navarro Navarro con Adela Ribas Solsona.

pudiendo exhibir en este acto el plano, o ante-Proyecto de los enlaces que es examinado por los Sres. concurrentes.

También da cuenta de la carta que ha recibido de nuestro representante en Madrid Sr. Martí Ballesté, en que le comunica la grata nueva de que debido a las gestiones que en el Ministerio de Hacienda se hicieron ultimamente con motivo del desplazamiento a la Concentración Nacional del día 29 pasado, podrían ser recuperada una importante cantidad del Cupo de compensación de 1950 que ya había pasado a resultas y se consideraba perdida, congratulándose los Sres. asistentes de este informe.

En ruegos y preguntas el Sr. Juliá pide de nuevo se reparen las calles de Santa Magdalena y Capmany, contestando el Sr. Alcalde que así se hará en cuanto sea posible.

COMO RUEDA EL BALON

Dos fueron las sorpresas que se registraron en la pasada jornada dominguera: La fuerte derrota del equipo local en el campo del Figueras; y la segunda, el punto perdido por el Samboyano en San Baudilio, enfrentado al San Celoni.

Por lo que a los azulgrana se refiere, se desprende que faltados de Gomicia, no encontraron como en pasadas actuaciones, el camino del marco, y por lo que al cuatro se refiere, una tarde inspirada de la vanguardia figuerense, sorprendió a una defensa jugando alegremente — como el resto de sus compañeros — al ataque.

Del resto de encuentros, normalidad absoluta, términos que ya casi habíamos olvidado.

Persiste en la tabla clasificadora el embotellamiento, por lo que a cada jornada vemos subir y bajar equipos, siendo pocos los que se mantienen a un ritmo normal; así el Guixols ha pasado a la posición 14, de la novena que detentaba la pasada semana, con solo perder un encuentro en terreno forastero.

El próximo domingo puede — debe — recuperar puestos perdidos al enfrentarse con el Hércules, pero no olvidemos que los visitantes llevan encajados solo ocho tantos, y que el Guixols no se distingue por su profundidad y eficacia perforadora. Los de Hospitalet practican el cerrojo con candado cuando salen de visita, y hay que estar con ojo avisor.

De los otros encuentros, puede resultar una jornada que no aclare nada, aunque al Samboyano se le presenta una mejor oportunidad, al tener que desplazarse a Vilafranca.

Gracer

PAVORAMA Chut IDA PORTIVO

El Guixols pierde rotundamente en Figueras por 4 a 0

Partido de poca calidad y de neto color figuerense

Cuando la mayoría de aficionados locales esperaban que los azulgrana sacarían como mínimo un empate del Campo de los ampurdaneses, vino la goleada más cantada, sufrida por nuestro Guixols en lo que va de torneo. Fué una verdadera lástima pero así ocurrió y así debemos comentarlo.

Fué un partido mal jugado por parte guixolense que en ningún momento dió pruebas de efectividad en la vanguardia y también dió muestras de inseguridad al principio del encuentro en las líneas traseras que no llegan a cuajar aquellos partidos tan fantásticamente jugados por ellos, es una lástima repetimos tenerlo que decir, pero así es y de no querer verlo, incurriamos en un error. También estamos convencidos que la falta de Gomicia, el hombre que el pasado domingo dió una gran moral en el equipo y una rapidez y una peligrosidad en la línea atacante, se dejó sentir enormemente y más aun después de haber visto el mal rendimiento de todos los delanteros azulgrana. Destacaremos tan solo la línea de volantes que a lo largo del encuentro bregó mucho, pero era imposible que dos hombres pudieran hacer cambiar el resultado adverso que presentaba el marcador casi al empezar el encuentro.

En cuanto al Figueras diremos que le vimos más conjuntado, con mayor rapidez y sobre todo con mucho más coraje y deseos enormes de victoria. De ellos destacó particularmente su defensa Casadevall, como así también su compañero de línea Sánchez, estando también excelente Bosch en la medular y excelentes Brando y Marcel en la delantera.

A las órdenes del colegiado señor Mas que tuvo una actuación regular los equipos se alinearon así:

FIGUERAS: Carverol; Sánchez,

Carbonell, Casadevall; Fábregas, Bosch, Torta, Cisterna, Marcel, Brando y Coll.

GUIXOLS: Galcerán, Jacomet, Faura, Terrades, Pinto, Domínguez, Felez, Castro, Fábregas, Fornós y Huetor.

A los cuatro minutos ya Marcel conseguía el primer gol de la tarde y a los once era Cisterna quien marcaba el segundo y

ocho minutos después fué nuevamente Marcel que ponía el marcador con un claro 3-0, con cuyo resultado se llegó al descanso. Reanudado éste fué Brando que de fortísimo y colocado chut consiguió el último tanto de la tarde y esto ocurría los cinco minutos de empezar este período.

Casimiro II

El Ajedrez local

Un éxito del Maestro Ribera

Fueron las simultáneas que patrocinadas por el Hotel Murlá tuvieron lugar en el local social. Actuó de juez árbitro uno de los socios fundadores, el árbitro oficial Sr. Aurelio Querol. El resultado de los simultáneos fué de 14-0.

Asimismo es de destacar que vuelve a hacer acto de presencia en el club el fuerte jugador José Saura, también fundador del Club.

Una nueva manifestación ejedrecista fué el 1er. Campeonato «Relámpago», quedando proclamado campeón J. Roig.

Los resultados fueron los siguientes:

1.ª RONDA

J. Basart - J. Maura; J. Puig - J. Pons; J. Auladell - S. Callicó; J. Dausá - J. Roldós; J. Ferrer - M. Calvet; A. Tixé - F. Bosch; C. Bosch - M. Martínez; J. Roig - R. Basart.

2.ª RONDA

J. Basart - J. Puig; S. Callicó - J. Dausá; J. Ferrer - F. Bosch; C. Bosch - J. Roig.

3.ª RONDA

Puig - Callicó; Bosch - Roig.

FINAL

Callicó - Roig

CAMPEON

Roig

**

Otra de las actividades digna de mención, es la organización del 1er. Campeonato local Escolar, primero en la provincia, patrocinado por el Magnífico Ayuntamiento, ejemplo que deberían imitar los demás Clubs y apoyar los sus respectivos Ayuntamientos a fin de que a un plazo no largo fuera una realidad el Campeonato Escolar Provincial, seguido del de España.

Hemos de reconocer el rotundo éxito logrado en la provincia de Tarragona en el Campeonato Provincial Escolar, bajo la égida de Dn. Agustín Pujol, con quien todos los amantes de la divulgación de este noble juego, tienen puestas sus esperanzas, que como Presidente de la F. E. D. E., se logre que sea un hecho el I Campeonato Oficial Escolar de España.

PUR

Obra Atlético Recreativa BALONCESTO

Celebróse el pasado domingo el anunciado encuentro con el G. E. y E. G. Campeón Provincial en el pasado Torneo, al cual batió magníficamente nuestro C. A. R. San Feliu.

La victoria fué obtenida gracias a la excelente forma de nuestros jugadores; y al juego rápido de la delantera, secundado por una tenacidad singular de la defensa, táctica por la cual felicitamos al Entrena-

Resultados del domingo

- 4 Figueras - Guixols 0
- 3 Samboyano - San Celoni 3
- 1 Mollet - Vilafranca 0
- 2 La Cava - Puigreig 1
- 2 Tárrega - Pueblo Seco 2
- 2 Manlleu - Júpiter 0
- 2 Igualada - Moncada 1
- 2 Calella - Inglés 0
- 3 Hércules - Amposta 1

CLASIFICACION

Samboyano	9	5	2	2	25	18	12
Igualada	9	5	2	2	18	11	12
Amposta	9	4	2	3	24	14	10
Mollet	9	4	2	3	13	10	10
P. Seco	9	4	2	3	16	18	10
La Cava	9	4	2	3	19	21	10
Hércules	8	4	1	3	12	8	9
Manlleu	9	4	1	4	14	11	9
San Celoni	9	2	5	2	16	15	9
Calella	9	3	3	3	15	16	9
Figueras	9	4	1	4	16	17	9
Moncada	8	4	0	4	10	15	8
Puigreig	9	3	2	4	15	12	8
Guixols	9	3	2	4	13	17	8
Júpiter	9	2	3	4	17	17	7
Vilafranca	9	3	1	5	14	19	7
Tárrega	9	2	3	4	8	19	7
Inglés	9	3	0	6	11	18	6

Próxima Jornada

- Guixols - Hércules
- San Celoni - Figueras
- Vilafranca - Samboyano
- Puigreig - Mollet
- Pueblo Seco - La Cava
- Júpiter - Tárrega
- Moncada - Manlleu
- Inglés - Igualada
- Amposta - Calella

dor Sr. Casagrán, ya que sin ella creemos no se hubiese inclinado a nuestro favor la victoria pues, como se acostumbra a decir, el equipo visitante era «hueso duro de roer».

El público, aunque no numeroso — cosa que no era de esperar, dados la magnitud del encuentro y el esfuerzo económico de nuestro equipo cuya única fuente de ingresos es la voluntad de la afición — alentó en todo momento y con verdadero entusiasmo a los jugadores, ayudando así a la victoria final.

Formaron el equipo local: Sala, Limberg, Corominas, Viader, Massallé, Palet.

Resultado: O. A. R. San Feliu 39; G. E. y E. G. 24.

D. P.

Imp. BARNES — Palamós

Aguas carbónicas
La Mascota

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACIÓN

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM

BARBERIA **BASART**

PASTELERIA
La Vienesa

J. A. R.
Materiales para la construcción
SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

Simón ARARÁ Artículos VITAR
Rutlla, 10 ESPARTERIA Y MUEBLES

GARAJE CENTRAL

TUBOS y accesorios
PARA CHIMENEAS DE ESTUFAS

directamente de fábrica y a precios rebajados

JUAN PUIG

VERDAGUER, Núm. 13 — TELEFONO 161

San Feliu de Guixols

SERVICIO DE TAXIS
Ferrer y Reyné
TEL. 272

Hostal de La Gavina

GRAN LICOR



ESTOMACAL BONET

JOSE RIBOT VIRGILI
Pinturas y Decoraciones
Cruz, 97 SAN FELIU DE GUIXOLS

Transportes J. VIDAL
Cargay encargos para Barcelona

Agua de MALAVELLA
Representante SEBASTIAN MESTRES

Hotel "LES NOIES"

NOVEDADES GRAU
Rutlla, 19 - Teléfono 226



Prensa - Radio - Publicidad en general
Ilustración de clisés - Anuncios
Planeamiento de campañas de propaganda

MARAGALL, 11

SAN FELIU DE GUIXOLS

TELEFONO 306

Santa Cristina de Aro cuenta ya con un Centro Telefónico

Municipio de escasa potencia económica puede, sin embargo, considerarse entre los más aventajados en riqueza de aspiraciones y ganas de emancipación, orientando su monotonía rural, hacia nuevos rumbos y horizontes en cuanto al bienestar general queda referido. Carente casi en absoluto de toda afluencia o empresa privada en iniciativas u obras de atrayente relieve urbano, sobre la Corporación Municipal por sus propios medios, que en definitiva no son otros que la comunidad de sus vecinos adicionada con la representación de los hacendados forasteros, adelantarse en la búsqueda de la prosperidad y renombre de su territorio, compenetrada perfectamente de que su principal misión es la de emprender y plasmar en positivas realidades aquellas obras y proyectos concebidos con razón y justicia, que el individuo, como sujeto particular, veríase imposibilitado de desarrollar, repartiéndose equitativa y proporcionalmente las cargas de toda índole que tales progresos suponen, en consecuencia, sobre la vida local.

Podría afirmarse que, desde la liberación para acá, las doctrinas o principios de renovación en que orientarse deben o debieran todos los Municipios de España, han arraigado profundamente nueva sábia en las vértebras del Ayuntamiento, cuyos frutos pueden ya paladearse y van cargando las amplias ramas de la Administración pública. ¿Quién, sinó, en alguno de sus desplazamientos a la Capital, al cruzar una de sus más principales vías en el Barrio de La Taulero, no se habrá fijado en las mejoras urbanas que afirman nuestro anterior inciso?

Cúmplenos hoy destacar otro hecho trascendental en la trayectoria del Municipio en cuestión, como ha sido la inauguración del nuevo Centro Telefónico, acaecida el pasado día once del mes en curso.

Aunque sorprender pudiera la noticia a algún que otro lector, por tener constancia de la existencia de dicho servicio por haberlo utilizado con mucha anterioridad a la fecha citada, tal

7 DIAS

circunstancia no aminora la importancia del acontecimiento, pues si bien es cierto que desde el mes de julio del año 1.924, quedaba instalado en el Ayuntamiento por la extinguida «Compañía Peninsular de Teléfonos» un aparato con el privilegio de ser usufructuado comúnmente por los vecinos del término, dicha instalación, no dejaba de ser hoy un procedimiento ilegal y de innegable contravención de las normas establecidas y contratadas con la Compañía concesionaria, y por ende, considerado tan sólo como un simple abonado del Centro de San Feliu de Guixols, y como tal, así figuraba aún en la guía telefónica. Ahora, en cambio, una Central para veinte números, podrá ampliar, ya casi de manera insuficiente, su radio de acción a todo el comercio, industria y particulares, y sobre todo lo que mayor importancia reviste, la extensión que de la red telefónica se llevará a término, llegando incluso a los agregados pueblos de Solius, Bell-Lloch (Font Picant) y Romanyá de la Selva...

Fué, pues, a las 4'30 horas de la tarde del indicado día once, en que, con asistencia de la Corporación Municipal y presencia de los señores Jefe Comercial D. Luis Vives, Jefe de Grupo D. Francisco Punsoda, Encargado de Area, D. Baltasar García, Jefe y Ayudante de Tráfico, Srta. Edelmira Ramón y Adelfo García respectivamente, impartía el Rvdo. Cura Párroco D. Salvador Durán, ta bendición a los nuevos locales que componen el Centro, que calificamos de ser, dentro la esfera rural a que pertenece, uno de los mejores de la provincia; galardón que le confirieron sin ragateos los citados representantes de la Compañía Telefónica Nacional de España que asistían al acto, el cual, abierto por el mencionado Sr. Vives, lo declaró inaugurado, agradeciendo y felicitando a la Corporación Municipal por la colaboración prestada en su instalación, a cuyas palabras co-

rrespondió el Sr. Alcalde D. José Roselló Miret, para testimoniar a su vez a la Compañía, el recocimiento de todo el Municipio por el interés y facilidades dadas para llevar a feliz término la ejecución material del progreso. Así bien, el Sr. Cura Párroco, pronunció sentidas y cristianas frases, armonizando la eficacia de los inventos humanos mediante la benevolencia, ayuda y protección del Todopoderoso. Acto seguido, fué celebrada la primera conferencia que se brindó al Sr. Alcalde, quién comunicó a S. E. el Sr. Gobernador Civil la grata nueva, siguiendo a continuación otra que conectó con el Palacio Episcopal, para que fuera el Rvdo. Sr. Cura Párroco quién diera también la noticia al Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis, y ya como final, se invitó a los concurrentes a conferenciar indistintamente con sus familiares y amigos de distintos puntos de la provincia. Nota simpática fué, la presencia de las niñas y niños de las Escuelas Nacionales, que al frente de sus respectivos Sres. Maestros, visitaron aquella misma tarde las dependencias abiertas por vez primera al público, siendo el propio Sr. Vives, quién muy cariñosa y afablemente explicó a aquellas risueñas y embelesadas caras el funcionamiento de la instalación, terminando la clase práctica, con profuso reparto de caramelos a la gente menuda.

Un vino español, ofrecido por el Ayuntamiento a los circunstancias, fué el término de la fiesta celebrada dentro un marco de intimidad, sencillez y modestia, que suma en el haber de la cuenta del Municipio de Santa Cristina de Aro y en la de sus genuinos representantes que dirigen y accionan la labor administrativa; un eslabón más a los que llevan ya conquistados en la pesada carga que les está encomendada de servir el interés comunal y conservar el patrimonio colectivo, logrando dar a la historia del pueblo un magnífico legado, y dejando su paso por la función pública, honda e imperecedera huella.

C.



Semana del 11 al 17 de Noviembre 1923

El domingo, día 11, se celebró, una carrera ciclista, que consistía en dar 25 vueltas al Paseo del Mar, con un total aproximado de 20 kms. Tomaron parte en ella únicamente elementos de la localidad. Algunos concursantes abandonaron la prueba antes de terminar su recorrido total, clasificándose los restantes por el orden siguiente: Alfonso Xargay, Delfín Janer, Pedro Pagés, Enrique Saliné y Emilio Gros.

En el cine Novedades actuó con buen éxito la gentil cupletista Pepita Ramos «La Goyita».

En sustitución de D. Venerando Vergés,

ha sido nombrado alguacil de este Juzgado Municipal, D. José Muñoz Cazorla.

Por haber sido suspendidos los partidos del Campeonato Provincial, el Ateneu Deportivo celebró un partido de entrenamiento entre su primer equipo y el reserva, con cambio de porteros y defensas. Vencen los del primer equipo por 5 goles a 3. El público acudió en buen número a presenciar el encuentro.

Ha llovido con bastante intensidad durante esta semana, con notable descenso en la temperatura.

I. M.

Algunos consejos y pensamientos acerca de los libros

He aquí lo que nos decía, la otra tarde, a un grupo de estudiantes, un señor que ya peina canas aunque el buen humor se mantiene en él en toda su lozanía:

«Hay libros y libracos, queridos míos. Huelga decir que estos últimos, sería hacerle un gran bien a la humanidad echarlos al fuego. En cuanto a los primeros, pese a su fastuosa encuadernación en muchos de ellos, conviene saber escoger; de lo contrario se queda uno expuesto a perder lastimosamente el tiempo leyéndolos y a veces algo más. De todas formas, no falta quien cree que ciertos libros, cuya única enseñanza es la estupidez de sus autores, tienen también su lado útil, ya que sus hojas pueden ser aprovechadas para otros muchos menesteres, lo cual no deja de ser verdad. Tened, pues, por norma amar los libros sin olvidar nunca que ellos pueden ayudaros a alcanzar la sabiduría, como asimismo servirlos para,—subiéndolos a un montón de ellos—alcanzar un techo alto o cualquier pieza que no esté al alcance de vuestra mano. No estará de más tampoco advertiros que si alguna vez os aburre la lectura de algún libro, (todo puede ser en este mundo), os mostreis prudentes; no os precipitéis a lanzar improperios contra su autor, pues podría darse el caso que, en resumidas cuentas, los borricos fuéseis vosotros.»

También es posible que un buen libro no tenga para ciertos lectores atractivo ni encanto alguno. En tal caso el consejo que puede darse resulta un tanto difícil, aunque casi, casi, se impone éste: que cambien de comida, eso es: en lugar de comer pollo pueden, esos tales, regalarse con un buen pienso de.... espinacas.

Hace algunos años, tenía yo un amigo que para salvar de las llamas su pequeña biblioteca, arriesgó su vida atravesando una estancia casi por completo abrasada, en cuya hazaña se quedó tuerto, pero logró su propósito.

Estoy casi tentado a afirmar que un buen libro es preferible a un buen amigo; éste puede tener sus asperezas y debilidades; aquél, en cambio, ha sido ya depurado de ellas.

Una biblioteca viene a ser un mundo en pequeño. Solo que éste puede ser un mundo seleccionado, más humano y racional que el en que vivimos.

No sé como recomendaros mejor la práctica de lo que os voy a decir. Es esto: un libro bueno nunca debe prestarse a nadie, pero sí recomendar su adquisición a todo el mundo.

Os habréis fijado en que el agricultor se afana para mantener lozano y robusto el árbol que le proporciona sus abundantes y sabrosos frutos. Luego pensad en el buen escritor que nos brinda su espiritual cosecha para alimento de nuestra alma. Y yo digo: ¿no es insensato nuestra apatía, nuestro desinterés en aprovecharnos de ella? ¿Seremos tan obtusos para no comprender que las inteligencias privilegiadas son los instrumentos de que se vale la Providencia para señalar al hombre el camino a seguir para alcanzar su progreso y perfección espiritual?

Yo he creído siempre que el libro no ha de ser una caja de música de organillo, sino un arca de oro que encierre los acordes más sentidos, más puros y elevados del alma y el pensamiento humanos.

De mí sé deciros que he comprado libros, compro libros y seguiré comprándolos en lo sucesivo, tratando de aprovecharme de ellos lo mejor que puedo. Y me atrevo a aconsejaros que me imiteis.

Sin duda es pronto para que podáis comprenderlo ahora, pero yo os digo que los buenos libros constituyen el oasis donde nos es dable reposar y reponernos de las fatigas y sinsabores que hallamos en nuestra forzada ruta por los ingratos eriales de la vida.

Muchas veces me he preguntado: ¿qué sería de la humanidad sin los buenos libros?

Adios, queridos, muchachos; no olvideis que los libros son las ruedas del progreso y también el abrevadero donde apagan su sed los sedientos de Ideal.»

UN ESTUDIANTE